





Vision für einen neuen Standort der TAFEL Ratzeburg 2023

## Antrag auf Unterstützung





Stadt Ratzeburg Stadtvertretung Ratzeburg

14.11.2022

Sehr geehrter Herr Stadtpräsident, Sehr geehrter Herr Bürgermeister, Sehr geehrte Damen und Herren,

die TAFEL Ratzeburg besteht seit 2002 und liegt seit 2018 in der Trägerschaft der seit 2003 als gemeinnützig und mildtätig anerkannten Bürgerstiftung Ratzeburg. Sie gehört zu den wenigen Tafeln, die unter den herausfordernden Umständen der Corona-Pandemie ohne Unterbrechung geöffnet blieben. Auch die Flüchtlingswelle von 2015 haben wir mit unseren ehrenamtlichen Kräften gemeistert. Der Flüchtlingsstrom aus der kriegsgebeutelten Ukraine stellt nun innerhalb kurzer Zeit eine erneute Herausforderung dar. Mit der Herausgabe von 200 Berechtigungskarten an Versorgungseinheiten mit insgesamt ca. 600 Bedürftigen arbeitet die TAFEL an Ratzeburg derzeit an ihrer Kapazitätsgrenze.

Neben den kürzer werdenden Intervallen geopolitischer Ereignisse, die sich direkt auf die Tafel auswirken, erleben wir zusätzlich eine veränderte Situation bei der Organisation unserer Arbeit: die Tafeln werden in zunehmendem Maße direkt von den Herstellern beliefert, die allerdings deutlich größere Mengen als der lokale Einzelhandel abzugeben haben. Wie bei den meisten Tafeln, handelt es sich bei der TAFEL Ratzeburg im Ursprung um eine privat-initiative Graswurzelbewegung, die nicht über die Infrastruktur für die sachgerechte Lagerung und Kühlung größerer Mengen Lebensmittel verfügt. Den steigenden Herausforderungen bei der Lagerung und Kühlung, gepaart mit stetig wachsenden Anforderungen an die Hygiene, möchte die Bürgerstiftung Ratzeburg mit dem Neubau eines Standorts für die TAFEL Ratzeburg begegnen.

Am Standort in der Heinrich-Hertz-Str. 9 entsteht auf ca. 245 qm ein Leuchtturmprojekt mit zentraler Bedeutung für alle Tafeln des Kreises Herzogtum Lauenburg bzw. den gesamten Süden des Landes Schleswig-Holstein. Mit der Funktion eines zentralen Logistik-Hubs werden erstmalig sach-gerechte Lagerkapazitäten geschaffen, die auch für die benachbarten Tafeln zur Verfügung gestellt werden.

Die Gesamtinvestition beläuft sich auf rund 450.000,- € und wird voraussichtlich in QIII/2023 umgesetzt. Der Bauantrag ist gestellt, die Auftragserteilung ist für Ende des Jahres 2022 geplant. Die Hauptlast der Finanzierung wird die Bürgerstiftung Ratzeburg tragen, allerdings benötigen wir darüber hinaus auch einmalige finanzielle Unterstützung. Dabei hoffen wir neben Land und Kreis auch auf Grof die Unterstützung unserer Standortgemeinde in Höhe von ca 5% der Investitionssumme.

Große Kreuzstraße 7 23909 Ratzeburg

Für weitere Informationen stehe ich natürlich gerne zur Verfügung

Vorsitzender des Vorstands Andreas v. Gropper

Mit herzlichen Grüßen und Dank für Ihre Mühe

Telefon: 04541 80 88 68 Telefax: 04541 80 88 96

Bürgerstiftung Ratzeburg

Raiffeisenbank Südstormarn Mölln eG DE13 2006 9177 0003 0800 80

BIC: GENODEF1GRS

vorstand@buesti-rz.de www.buesti-rz.de